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С П Р А Ш И В А Л И  —  О Т В Е Ч А Е МТ В Е Р Ь :  Ж И В Е М  К А К  Х О З Я Й С Т В У Е М

Михаил ШЕПОТОВ, житель Заволжского
района:

— Возле многих коммерческих орга�
низаций стоят новенькие контейне�
ры для сбора мусора, чистенькие, ак�
куратные и на колесиках. Подскажи�
те, это емкости только для пред�
принимателей или жители тоже мо�
гут заменить давно проржавевшие
контейнеры, на которые без слез не
взглянешь?

Отвечает Шамиль САДЕКОВ, первый
заместитель генерального директора
МУП «ТСАХ»:

— Конечно, смогут. МУП «ТСАХ» совмес�
тно с администрацией города готовит про�
грамму перехода на новые контейнеры.

Безусловно, состояние старых мусоро�
сборников не может не вызывать тревогу
у граждан. В то время как у нас ржавые и
поломанные емкости, к сожалению, стали
нормой, весь цивилизованный мир ис�
пользует контейнеры европейского стан�
дарта. Выглядят они действительно совсем
по�другому: оцинкованные или пластико�
вые емкости для сбора мусора, оборудо�
ванные крышками, которые препятству�
ют скоплению лишних отходов. Проще го�
воря, в контейнер с крышкой очень слож�
но положить столько отходов, чтобы они
сыпались через край. Несмотря на это,
две такие емкости заменяют три обычных
контейнера.

К тому же наличие колес позволяет ус�
танавливать их не только на открытых
местах, чтобы обеспечить подъезд маши�
ны МУП «ТСАХ», но и внутри двора, в лю�
бом удобном для жителей месте, а при
необходимости просто выкатывать туда,
где отходы будут выгружаться в машину.
Работает такая техника практически бес�
шумно, и даже если машина подъедет
рано утром или в выходной, то уже не
разбудит весь двор, как это обычно быва�
ет со старым транспортом.

Бесспорно, у евроконтейнеров масса
преимуществ.

Но  переход на них связан с опреде�
ленными трудностями. Дело в том, что
техника загрузки старых и евроконтей�
неров отличается, а захватов, позволяю�
щих брать как обычные, так и еврокон�
тейнеры, не существует. То есть для выг�
рузки мусора нужна специализированная
техника, которой в МУП «ТСАХ» пока не�
достаточно. Еще одна причина медленно�
го перехода на новые контейнеры — на�
личие большого количества старых. В го�
роде их сейчас 5800 штук.

Михаил РАДИН, житель Пролетарского
района:

— Наша управляющая компания на�
числяет пени за просрочку оплаты жи�
лья, но я знаю, что не все так поступа�
ют. С чем это связано? Правомерно ли
начислять пени сейчас, в кризис, когда
доходы населения и без того  снизились?

Отвечает Наталья ПУГОВКИНА,
директор МУП «Тверь5общежития»:

— Пени начисляются согласно Жилищно�
му кодексу РФ.  Лица, несвоевременно или
неполностью внесшие плату за жилое поме�
щение и коммунальные услуги, обязаны уп�
латить пени в размере одной трехсотой став�
ки рефинансирования Центрального банка
Российской Федерации, действующей на мо�
мент оплаты, за каждый день просрочки на�
чиная со следующего дня после наступления
установленного срока оплаты.

Ставка рефинансирования на сегодняш�
ний день составляет 11,5%. Следовательно,
за каждый день просрочки  должны  начис�
ляться 0,038% от платы за жилье.

При этом нужно учитывать, что увеличи�
вать эту сумму управляющая компания не
имеет права.

Однако в условиях кризиса многие уп�
равляющие компании действительно не на�
числяют пени. Такое решение могут при�
нять руководители управляющих компаний.
В частности, на жилой фонд, находящийся
под управлением МУП «Тверь�общежития»,
куда входят 55 домов, пени не начисляются.

В прошлом году уровень госпитализации в
Тверской области  достиг 224,1 случая на
1000 человек. Половина стационарного
фонда области — это город Тверь, причем
половина, на которой явно экономят

В нашу редакцию обращаются возмущенные
читатели, вынужденные, как и в 90�е годы,
таскать сумки с постельным бельем, посудой
и лекарствами в больницы города. Мы реши�
ли выяснить, в чем дело, и для этого посетили
несколько медицинских учреждений Твери.

Мы находимся около городской больницы
№7.

Александра Л., пациентка:Александра Л., пациентка:Александра Л., пациентка:Александра Л., пациентка:Александра Л., пациентка:
— Поступила в больницу с воспалением

почек неделю назад, и мне сразу же сказали,
что покупать: глюкоза для капельницы, таб�
летки, сборы. Все это было приобретено в
аптеках города. Врачи при этом не предоста�
вили ничего.

Алексей В., пациент:Алексей В., пациент:Алексей В., пациент:Алексей В., пациент:Алексей В., пациент:
— Поступил с рваной раной руки. С само�

го первого дня бинты для перевязки, а также
обезболивающие и другие препараты поку�
пали мои родственники. Не говоря уже о том,
что принес в больницу свое постельное белье
и посуду.

Мария Н., пациентка:Мария Н., пациентка:Мария Н., пациентка:Мария Н., пациентка:Мария Н., пациентка:
— Жду операции на глаза. Буквально все

препараты, которые должны применять,
очень дорогие. Ну ладно препараты — у вра�
чей нет даже шприцов, все приходится брать
с собой.

Елена М, пациентка:Елена М, пациентка:Елена М, пациентка:Елена М, пациентка:Елена М, пациентка:
— Лежу всего три дня. Сначала ставили

диагноз аппендицит. Но очень долго ничего
не предпринимали. Потом выяснилось, что
здесь даже простейшие обезболивающие
нужно покупать. Престарелая мать пару
дней назад принесла мне постельное белье,
посуду.

Поговорив с пациентами горбольницы
№6, мы также узнали, что там платное «абсо�
лютно все». В зависимости от того, чем вы
больны, нужно покупать шприцы, мягкие ма�
териалы, лекарства, в общем, все, чем будет
пользоваться больной, до последнего бинтика.

Ситуация, как выяснилось, зависит от тари�
фов на лечение, вернее, от их распределения.
Эти тарифы, единые для всей области, вклю�
чают в себя несколько статей — заработную
плату работников медицинской сферы, пита�
ние больных, медикаменты, мягкий инвентарь.
Однако если для областных больниц четко
определено, что доля финансирования на ме�
дикаменты должна быть не меньше 16�17%,
то городские больницы имеют возможность
эти цифры регулировать. По�видимому, та�
риф перераспределяется внутри медицинс�
ких учреждений. Конечно, в городском меди�
цинском хозяйстве работают самые подготов�
ленные специалисты, но если главные врачи
хотят увеличить своим работникам зарплату,
то от этого  не должны страдать пациенты.

Все свое ношу с собой?

Мы решили выяснить, сколько же состав�
ляет доля медикаментов в городском тарифе,
и позвонили в несколько больниц, на кото�
рые поступали жалобы читателей. Однако
главврач городской больницы №7 Александр
Синенко сослался на то, что тарифы везде
одинаковы и соответствуют генеральному
соглашению с ФОМС, однако свою позицию
относительно распределения  внутри тарифа
не пояснил. Заместитель главного врача го�
родской больницы №6 Марина Жукова так�
же считает, что тарифы в больнице соответ�
ствуют генеральному соглашению, в котором
определена в том числе и процентная ставка
на лекарства, а недостатки предоставляемых
услуг связаны с недофинансированием.

Но если бы это было так, то не шло бы
речи о различии в условиях пребывания в
областных и городских больницах. А ведь до�
подлинно известно, что в больницах области
ситуация практически противоположная. На�
пример, в Торжокскую ЦРБ вообще не нуж�
но ничего приносить дополнительно. Поку�
пать же необходимо исключительно те ле�
карства, которыми изъявляет желание ле�
читься сам пациент.

А вот в Твери все совершенно иначе, и за
примерами «бесплатного» лечения далеко хо�
дить не надо. Одна из наших читательниц
недавно обратилась в городскую больницу не
по самому безобидному поводу — ребенка
укусил клещ. Однако оказалось, что вакцины
клещевого энцефалита, которую должны
были немедленно вколоть мальчику совер�
шенно бесплатно, в больнице осталась всего
одна ампула. Женщине предложили купить
препарат, стоящий 2500 рублей. В период
кризиса подобную разовую трату может себе
позволить далеко не каждая семья.

Однако ситуация только на первый взгляд
кажется нерегулируемой и решающейся ис�
ключительно внутри медучреждения. Ведь

есть такое понятие, как административный
ресурс. И если он включается, то все можно
поставить на свои места. Именно таким ре�
сурсом для региона является департамент
здравоохранения по Тверской области, а для
города — департамент здравоохранения
Твери в лице его начальника Юрия Лошка�
рева. Однако почему�то больницы по�пре�
жнему имеют возможность самостоятельно
расставлять приоритеты внутри тарифа, и,
как видим, не в пользу пациентов. А депар�
тамент в этом процессе, похоже, никак не
задействован.

Можно было бы предположить, что го�
родское здравоохранение недофинансирует�
ся. Но нет, на данной статье расходов город
не экономит: на здравоохранение в 2008
году выделено 674 млн руб, а в 2009�м в
бюджет заложена сумма в 857 млн рублей.
Как ни крути, а проблема — в управлении
ситуацией. Если области удалось зафиксиро�
вать составляющие тарифа на лечение, то
что же мешает сделать это городскому де�
партаменту здравоохранения? Председатель
Правительства РФ Владимир Путин нео�
днократно заявлял: «Каждому должно быть
доступно образование, жилье, достойное ме�
дицинское обслуживание». Под достойным
медицинским обслуживанием, мы уверены,
мнение Путина совпадает с мнением наро�
да: достойно — это доступно, качественно и
гарантированно. Под гарантиями мы пони�
маем следующее: если житель города Твери
заболел, то в рамках государственного меди�
цинского учреждения он может получить не
только койко�место, но и необходимый на�
бор препаратов. Городской департамент не
в состоянии влиять на ситуацию? Не дума�
ем, что это может продолжаться бесконечно,
ведь речь идет о тысячах больных людей.
Поговаривают, что скоро в департаменте
начнутся кадровые перестановки…
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Холодные батареи, «горячая»
вода, температура которой
всего 35 градусов, — с этими
проблемами жители микрорай#
она «Южный» сталкиваются
каждую зиму. 15 сентября на
их вопросы ответил начальник
областного департамента ЖКХ
Александр ГОЛОДНЫЙ

Перед началом отопительного
сезона жителей Твери традици�
онно волнует угроза остаться зи�
мой без тепла и горячей воды.
Во вторник 15 сентября в зда�
нии администрации Московского
района начальник департамента
ЖКХ Тверской области Алек�
сандр Голодный провел встречу,
на которой жители особенно

В «Южном» обещают потепление
проблемных домов микрорайона
«Южный»  получили возмож�
ность задать ему свои вопросы.

Самая серьезная проблема
микрорайона — качество горя�
чего водоснабжения. В частно�
сти, в доме №87 корп. 1 по Ок�
тябрьскому проспекту уже не�
сколько лет батареи комнатной
температуры, а вода только в
шутку может называться горя�
чей. Ее температура, по словам
жителей дома, — 35�37 граду�
сов, а примерно раз в две неде�
ли поднимается до 40. Несмотря
на это, оплата услуг производит�
ся в полном объеме. В послед�
ние  несколько лет жители дома
мечтают  о капитальном ремон�
те системы  водоснабжения, но

куда обратиться и кто его мо�
жет сделать, не знают.

Александр Голодный пообе�
щал, что перерасчет жильцам
будет произведен  в ближайшее
время. Но в целом это пробле�
мы не решит. Бюджета города
на эти цели не хватает, соб�
ственных средств на капиталь�
ный ремонт у жителей тоже
нет, поэтому им необходимо
войти в федеральную програм�
му капитального ремонта. А для
этого — провести собрание
жильцов и принять решение об
оплате 5% от суммы ремонта.

Еще одна проблема, волную�
щая жителей «Южного», — бла�
гоустройство дворов. Требую�
щийся большинству из них капи�

тальный ремонт (оборудование пар�
ковочных карманов, замена бор�
дюрного камня  и обязательная
детская площадка) требует больших
затрат. В городском  бюджете де�
нег недостаточно, поэтому в год ре�
монтируется 3�4 двора. В плохом
состоянии находятся и внутридворо�
вые дороги. Например, жители до�
ма №70 по улице Можайского жа�
луются, что в их дворе, скорее, без�
дорожье. Проблема в том, что этот
дом можно включить только в про�
грамму ремонта на 2010 год, и то
при условии дополнительного выде�
ления средств. Но частично отре�
монтировать дорогу в этом дворе
представители администрации по�
обещали уже в 2009 году.
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